

## Sin encontrar empleo, ocho millones de personas (El Financiero 20/02/08)

Sin encontrar empleo, ocho millones de personas (El Financiero 20/02/08) Eduardo Jardón Miércoles, 20 de febrero de 2008 Su desánimo, mantiene estable la tasa de desocupación. Podrían ejercer presiones sobre el mercado laboral. 3.5 millones de mujeres renuncian a buscar trabajo. El desánimo de millones de mexicanos que dejaron de buscar un empleo contribuyó a que las cifras reflejen un menor nivel de desocupación durante 2007. Los resultados de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) establecen que en el país hay 1.6 millones de desempleados, pero existen ocho millones de personas con interés en trabajar, pero que no lo hacen por diferentes motivos. Como los integrantes de este grupo de la población no emprenden acciones para incorporarse a alguna actividad productiva, no se les considera desocupados, pero eventualmente podrían ejercer presiones sobre el mercado laboral. Los registros del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) tienen contabilizadas a casi 130 mil personas que desistieron en su búsqueda de empleo en el último trimestre del año anterior. Otras cinco millones no lo hicieron porque consideraron que no tenían oportunidad de conseguirlo. Para las estadísticas se les clasifica como inactivos disponibles, y su número aumentó en poco más de 200 mil durante 2007, cifra que contrasta con el incremento de 15 mil desocupados. La mayoría de estos individuos, tres cuartas partes del total, son mujeres. Así, mientras 48 mil hombres renunciaron a la búsqueda de trabajo en los últimos tres meses de 2007, las mujeres en esa condición sumaron 81 mil. Limitantes Además, hay 3.5 millones de personas del sexo femenino que no demandan una ocupación porque creen que son nulas sus posibilidades de conseguirlo, cantidad significativamente mayor a los 1.5 millones en el caso de los varones. La falta de experiencia, el nivel de escolaridad y la edad son algunos de los factores que desincentivan a las mujeres a incorporarse al mercado laboral. Adicionalmente, hay 2.7 millones de personas interesadas en trabajar, pero existen motivos que se lo impiden, como el cuidado de los niños, de ancianos o de enfermos, porque se les prohíbe o tienen alguna imposibilidad física de carácter temporal, como embarazo o convalecencia por enfermedad o accidente. Son inactivos no disponibles, y de nueva cuenta el número de mujeres es considerablemente superior al de los varones: 2.5 millones contra 340 mil. La falta de demanda de una ocupación por este grupo de personas, entre otros factores, permitió mantener estable la tasa de desocupación en 2007. Así, en el último trimestre de ese año el nivel de desempleo se ubicó en 3.5 por ciento, contra 3.6 de igual periodo de 2006. Otros factores que coadyuvan a mitigar el desempleo en el país son la economía informal y la migración hacia Estados Unidos. En el sector informal se encuentran ocupadas 12 millones de personas, que representan 27 por ciento del total de trabajadores, y su número creció en poco más de 600 mil en 2007. Adicionalmente se estima que alrededor de 400 mil mexicanos cruzan la frontera norte cada año en busca de una oportunidad que le permita mejorar su nivel de vida. Una gran proporción de ellos contaba con empleo antes de irse, de manera que el principal incentivo para trasladarse a otro país es la obtención de un mayor ingreso. Los datos de la ENOE muestran que en 2007 poco más de 220 mil personas buscaron trabajo en otro país o se prepararon para cruzar la frontera. Lo mismo hicieron cerca de 120 mil desempleados.